



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 23 de octubre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Reforma, Excélsior, La Razón, Reporte Índigo, Crónica, La Jornada, Contra Replica, 24 horas, El Heraldo de México, Ovaciones.

Cruces y urna para Alcocer/El Universal, Reforma, Excélsior, La Razón, Reporte Índigo, Crónica

No hubo tregua. Después de siete meses de que inició la pandemia en México, diputados de oposición tuvieron cara a cara a todo el gabinete de Salud y a los encargados de tomar las decisiones para enfrentar al Covid. Los responsabilizaron por los casi 9% mil muertos, los criticaron por decisiones fallidas, por la falta de protección para el personal médico y hasta los acusaron de ineptos y de incompetentes. El día de comparecencia ante el pleno de San Lázaro fue largo. Casi nueve horas de intercambio. A pesar de existir un acuerdo de civilidad, hubo una guerra de mantas, de críticas y gritos de defensa. El doctor Jorge Alcocer, secretario de Salud; Zoé Robledo, titular del IMSS; Luis Antonio Ramírez, director del ISSSTE, y Juan Ferrer, del Insabi, acudían a la Cámara de Diputados para rendir cuentas por el segundo año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Alcocer, Robledo, Ramírez y Ferrer hablaban desde la máxima tribuna del país por 45 minutos, en donde defendían su gestión y justificaban que pudo ser peor el efecto del Covid en México. Todo parecía tranquilo, pero vino el turno de la segunda diputada en tribuna: la panista Martha Estela Romo. Poco a poco, desde sus curules los panistas sacaron 87 cruces, cada una de ellas representando mil muertos, así como una enorme manta con la frase: “La ineptitud también mata”. Inmediatamente, al ver el performance panista, diputados de Morena intentaron detenerlo.

Fueron necesarias “acciones notables” para vencer al virus/La Jornada

La respuesta institucional a la pandemia de Covid-19 implicó acciones de notable envergadura en las dependencias encargadas de la atención a la salud. En su comparecencia ante la Cámara de Diputados, el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, describió los trabajos para resolver las afectaciones provocadas por el virus y las enfermedades catastróficas. El titular de Salud reveló que esa dependencia está comprometida con la atención y la vida de los ciudadanos, por lo que el anteproyecto de presupuesto para 2021 es de 145 mil 400 millones de puntos. “Es un incremento de 16 mil millones, que representa el 12 por ciento respecto al de este año”, precisó. Describió los principales programas en que se enfocará la acción gubernamental: formación y capacitación de recursos humanos para la salud; la vacunación; la protección y restitución de los derechos de las niñas, niños y adolescentes, y el control del sobrepeso, obesidad y diabetes. Lamentó que México encabece la mortalidad infantil por leucemia.

Admite Secretaría de Salud desabasto de medicinas oncológicas/Excélsior

Al reconocer que es triste que México encabece la mortalidad infantil por leucemia, el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, aseguró que aun cuando se trata de un problema de hace dos décadas, el país no tiene suficientes oncólogos pediatras ni tratamientos actualizados. Convertido en uno de los temas más recurrentes durante la comparecencia ante el pleno de la Cámara de Diputados, el funcionario afirmó que para atender el desabasto de cinco medicamentos para el cáncer infantil ya están en proceso adquisiciones y compras provenientes de Alemania, Inglaterra y España. Preciso que las claves faltantes son la bleomicina, la epirubicina en sus dos soluciones inyectables, el etopósido y el metotrexato intravenoso. Pero dijo haberse asegurado de que se encuentra garantizado el suministro de otros 25 medicamentos en todas las entidades de la República.

Por rebrote, Chihuahua vuelve a semáforo rojo/Contra Réplica

Tal y como lo advirtieron el doctor Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud y Ruy López Ridauro, director general del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades, lo que sería el inicio del rebrote de Covid-19 en México se materializó este jueves con el anuncio de que el estado de Chihuahua regresa, a partir de hoy, al semáforo rojo.

Llama López-Gatell a asumir la realidad: la emergencia será larga/La Jornada, Contra Réplica

Mientras la pandemia de Covid-19 se mantenga activa y en aumento en los países, a escala global no se logrará la reactivación de la economía, ni siquiera en aquellos donde los indicadores de casos, mortalidad y ocupación hospitalaria, entre otros, estén en descenso, advirtió Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Menos aún, aseveró, si hay dependencia económica entre las naciones. Así, aunque “todos quisiéramos que la epidemia termine, es importante mantener la conciencia de la realidad” y reiterar que la pandemia de Covid-19 será larga. En Estados Unidos y Canadá hay rebrote del coronavirus, lo mismo que en Europa, y en México hay indicios de ello, de acuerdo con lo que se observa en estados como Chihuahua, Aguascalientes, Durango, Nuevo León, Querétaro y Zacatecas, donde varios indicadores van al alza. Por lo tanto, lo mejor es recordar la importancia de mantener las medidas de prevención como la sana distancia, indicó.

Analizan que niños no sean vacunados/24 horas

Debido a que ninguno de los ensayos clínicos que se tienen hasta el momento sobre vacuna contra Covid-19 ha incluido -por razones éticas--a menores de 18 años de edad en sus estudios, los niños y las niñas podrían no recibir la vacuna, adelantó el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez. “Los niños y niñas no necesariamente vamos a tener la indicación para vacunarles, porque todos los ensayos clínicos de vacunas que hay en este momento, ninguno está estudiando (...) personas menores de 18 años, de modo que no va a ser posible en ningún lugar del mundo tener la información necesaria para una autorización sanitaria que permita vacunar menores de 18 años”, advirtió.

Córdova: lo más peligroso de la pandemia, a finales de año/El Universal

José Ángel Córdova Villalobos, exsecretario de Salud, dice que actualmente hay un “reas censo” en el número de contagios de Covid-19, pero advierte que “lo más peligroso se verá en noviembre y diciembre, cuando tengamos ese verdadero rebrote, como está pasando en Europa”. El gobierno federal tiene un tablero con cifras sobre el Covid-19 en México. Los datos, recabados y ordenados por Conacyt, son actualizados cada 24 horas. Hay un rubro denominado “defunciones”. Ahí, hasta ayer jueves se habían contabilizado y confirmado 87 mil 8% muertes a causa del virus SARS-Cov-2. Cien mil muertos después, a causa de la pandemia, y muy lejos ya de aquella cifra de 60 mil fallecimientos, considerada como “catastrófica” en las previsiones iniciales del doctor Hugo López-Gatell, surgen preguntas: ¿se hizo algo mal? ¿Qué cosa fue lo erróneo? ¿Se pudo haber hecho algo de forma distinta para evitar tantos contagios y muertes?

Abrazo y foto... y 5 estados con focos rojos/El Herald de México

El aumento en el número de contagios y hospitalizaciones por COVID-19 generó que varios estados retomen restricciones para evitar un nuevo colapso en el sistema de salud. El gobernador de Chihuahua, Javier Corral, anunció el retorno al semáforo epidemiológico en color rojo, lo que implica un virtual toque de queda -de las 22:00 a las 6:00 horas- durante los próximos 15 días, así como ley seca y la prohibición de fiestas con sanciones para quienes las organicen. El miércoles, el gobernador de Durango, José Rosas Aispuro, intensificó medidas ante un posible rebrote, entre ellas, la reducción a 50% de la capacidad del transporte público y quedaron prohibidas fiestas familiares y eventos sociales, los cuales tendrán sanciones en caso de llevarse a cabo. En la conferencia vespertina de la Secretaría de Salud, ayer se informó que seis de las ocho entidades con tendencia al alza de la epidemia de COVID-19 tienen señales de un rebrote. El director de Epidemiología, José Luis Alomía, señaló que son Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Nuevo León, Querétaro y Zacatecas.

Repuntan casos de Covid/Reforma

Las cifras de contagios por Covid-19 van al alza e incluso en varios estados se registra un repunte en el número de pacientes hospitalizados. El miércoles pasado, la Secretaría de Salud reportó un aumento inusitado de casi 7 mil contagios, al pasar de 860 mil 714 confirmados a 867 mil 559 en el último reporte. Adrián Ghilardi, responsable de la plataforma de la UNAM sobre Covid-19, advirtió sobre un repunte de casos. En el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias, por ser hospital de referencia, siempre se han mantenido con ocupación alta, sin embargo, ya detectaron aumento de casos, aunque aún no a la cifra pico que registraron en mayo.

Se alista INER para rebrote/Reforma

A partir del pasado fin de semana empezaron a tener más de 80 intubados, cuando hace unas semanas sumaban 70, sin embargo, en el peor momento de la pandemia llegaron a tener 105 pacientes críticos, detalló. Para la experta, la posibilidad de que el rebrote sea mayor depende de cómo se comporta la gente. “Hay relajamiento de las medidas. Es justo lo que sucedió en Europa”, advirtió. La doctora aseguró que el INER está preparado para responder contra Covid-19 sea o no sea rebrote.

Compromiso que persevera/Reforma

Luis Enrique Pérez, médico de la Clínica Multidisciplinaria de Salud, padeció Covid-19 en julio, junto a toda su familia. Para él, la pandemia se convirtió en un desafío personal: en la necesidad de mantenerse firme y continuar con su labor. “Ser médico es un reto, es ser responsable con la gente y ayudarla para que salga adelante”, asevera. Pérez padeció dolor en el cuerpo, tuvo fiebre, problemas dermatológicos y hasta cuadros de ansiedad. “Fue bastante estrés, además de estar enfermo, checaba la condición de mis padres y mis hermanos, monitoreaba sus signos y estaba pendiente de su nivel de oxígeno. Lo hacía porque estaba en mis manos poder ayudarlos”.

Suman Diputados gasto de 11.7 mdp contra Covid... y ya van 51 contagiados/La Razón

El blindaje de sanitización en la Cámara de Diputados no contuvo el Covid, pues hay más casos de la estrategia sanitaria que ha costado más de 11 millones 749 mil pesos. Los 51 contagios hasta el momento son liderados por la bancada del PAN con 26, seguido de MC con nueve, Morena con seis, PRI y PES con cuatro cada uno y PRD y PT con un caso confirmado, mientras que el PVEM no reporta, sin embargo, personal del recinto consultado por La Razón, afirmó que van al menos 200 casos entre visitantes, periodistas y asesores, de quienes no se lleva un conteo. En respuesta a una solicitud de transparencia, la dirección de Recursos Materiales y Servicios de San Lázaro informó que del 26 de junio al 13 de septiembre se realizaron 3,057 pruebas con un costo de 1,300 pesos cada una, mediante un convenio con el laboratorio Salud Digna, con un monto total de tres millones 974 mil 100 pesos. Esto representa 278 pruebas cada fin de semana en promedio; de acuerdo a ese estimado, hasta el pasado 20 de octubre se realizaron 1,668 pruebas más (en seis semanas), lo que equivale a dos millones 168,400 pesos extra, es decir, el gasto total desde que comenzó el tercer periodo ordinario sólo en pruebas Covid asciende a seis millones 142,500 pesos.

Insomnio, depresión e ideación suicida afectan al personal de salud/La Jornada

Atender a un colega o un familiar que enfermó de Covid-19, así como haber contraído ellos mismos la infección y la carga de trabajo con pacientes graves a quienes muchas veces ven morir sin remedio, son los principales detonadores de afectaciones mentales en los trabajadores de primera línea en los servicios hospitalarios del país, de las cuales ya hay evidencia: hasta la mitad del personal tiene dificultad para dormir, 40% se siente deprimido o tiene estrés postraumático y alrededor de 15% ha tenido la intención de quitarse la vida. Así lo revela la investigación a cargo de Rebeca Robles, especialista del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz. Es el primer trabajo que se realiza de manera sistematizada para identificar los trastornos mentales de médicos, enfermeras, estudiantes y el resto de empleados de los servicios médicos, sobre todo para ofrecerles una alternativa de tratamiento eficaz. En entrevista, la siquiatra señaló la urgencia de apoyar a ese personal, de “agradecerles con hechos el trabajo que hacen para cuidar a todos los enfermos” en esta pandemia.

Acuerdo permite a Birmex comprar fármacos para Covid/La Jornada

Ayer se publicó en el Diario Oficial de la Federación la modificación del acuerdo de la Secretaría de Salud del 27 de marzo de 2020, con lo que Birmex se suma como compradora a esta dependencia, las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, los institutos de Salud para el Bienestar, Mexicano del Seguro Social y de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, sin necesidad de realizar licitaciones públicas y por las cantidades o conceptos necesarios para atender la emergencia sanitaria.

Exigen a Insabi "cuadrar" gasto/Reforma

Han comprometido 34 mmdp del fondo Denuncia Tagle opacidad y fallas en la aplicación de los recursos De los 40 mil millones de pesos que le dieron al Insabi del fondo para enfermedades catastróficas del extinto Seguro Popular para 2020, se han gastado 22 mil millones, señaló Juan Antonio Ferrer, director del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi). Durante la comparecencia de funcionarios del sector salud ante el Pleno de la Cámara de Diputados, la diputada de Movimiento Ciudadano Martha Tagle le advirtió que las cifras no cuadran y no se entiende para qué buscan tomar otros 33

mil millones de pesos del ahora llamado Fondo de Salud para el Bienestar, por lo que le pidió desglosar el uso de dicha cartera.

La educación a distancia llegó para quedarse: SEP/Ovaciones

El Secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, advirtió que la educación a distancia llegó para quedarse y cuando termine la emergencia se regresará a un sistema mixto en el que habrá clases presenciales y en esa modalidad. Destacó que desde que inició el distanciamiento preventivo, la política de la Secretaría de Salud y del Consejo de Salubridad General, indica que el regreso a clases presenciales se realizaría únicamente en semáforo verde, a fin de resguardar la salud de quienes integran las comunidades escolares.